

Beschlussvorlage

Organisationseinheit Kämmereiamt / Controlling und Beteiligungsmanagement	Datum 29.07.2019	Drucksachen-Nr. 2019/173
--	---------------------	------------------------------------

⇩ Beratungsfolge	⇩ Sitzungsart	⇩ Sitzungstermin/e
Verwaltungs- und Finanzausschuss	öffentlich	07.10.2019

Tagesordnungspunkt 3

**Ambulante Hilfen im Landkreis Konstanz gGmbH;
Jahresabschluss 2018**

Beschlussvorschlag

Der Vertreter des Landkreises Konstanz in der Gesellschafterversammlung der Ambulanten Hilfen im Landkreis Konstanz gGmbH wird damit beauftragt, folgenden Einzelbeschlüssen zuzustimmen:

- 1. Der Jahresabschluss zum 31.12.2018 wird festgestellt.**
- 2. Der Jahresfehlbetrag von 96.561,30 EUR wird mit dem Gewinnvortrag aus dem Vorjahr in Höhe von 308.099,41 EUR verrechnet.**
- 3. Der Bilanzgewinn in Höhe von 211.538,11 EUR wird auf neue Rechnung vorgetragen.**
- 4. Dem Geschäftsführer wird Entlastung erteilt.**

Sachverhalt

Das Wirtschaftsjahr 2018 der Ambulanten Hilfen im Landkreis Konstanz gGmbH (GAH) schließt mit einem Jahresfehlbetrag von 96.561,30 EUR ab. Dieser soll mit dem bestehenden Gewinnvortrag in Höhe von 308.099,41 EUR verrechnet werden, so dass zum 01.01.2019 ein Bilanzgewinn von 211.538,11 EUR verbleibt.

Die Bilanzsumme zum 31.12.2018 beträgt 924.082,71 EUR (im Vorjahr 896.255,36 EUR)

Das Geschäftsjahr 2018 war geprägt vom Betrieb zweier stationärer Wohngruppen in Singen bei nachlassenden Flüchtlingszahlen und gleichzeitiger Aufrechterhaltung des Angebotes wegen unkalkulierbaren Bedarfs. Die Auslastung der stationären Wohngruppen unbegleiteter minderjähriger Ausländer hat sich 2018 erheblich verringert. In der zweiten Jahreshälfte wurde eine Veränderung der Zielgruppe auch auf Kinder und Jugendliche ohne Migrationshintergrund vorgenommen.

Das negative Jahresergebnis ist vor dem Hintergrund der geplanten Reduzierung des Gewinnvortrags aus den Vorjahren und der entsprechend reduzierten Leistungsentgelte sowie der beschriebenen geringeren Auslastung zu sehen.

Mit der Prüfung des Jahresabschlusses 2018 war die ETL AG Wirtschaftsprüfungsgesellschaft, Stuttgart beauftragt. Die Prüfung ergab keine Einwendungen. Der uneingeschränkte Bestätigungsvermerk ist zusammen mit dem Jahresabschluss und Lagebericht beigefügt (**Anlage 1**).

Der Jahresabschluss 2018 wurde vom Aufsichtsrat vorberaten und der Gesellschafterversammlung zur Feststellung empfohlen (**Anlage 2**).

Der Jahresabschluss 2019 soll von der Mayer GmbH Wirtschaftsprüfungsgesellschaft, Singen, geprüft werden.

Finanzielle Auswirkungen

Entfällt.

Anlagen

Anlage 1 - Wiedergabe des Bestätigungsvermerks des Wirtschaftsprüfers, Jahresabschluss und Lagebericht 2018 der GAH

Anlage 2 - Bericht des Aufsichtsrats 2018 der GAH